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文責：校長  201８年 ５月２５日（金）№７  

 

各学年では、今年度最初の中間テストを、生徒が学習

習慣を確実に身につける機会にしたいと考え、事前指導

を行ってきました。特に、テスト計画表や生活ノート『ラ

イフ』、自主学習ノートを活用して、家庭での学習習慣を

確立することができるように指導を行っていきました。 

来週には答案用紙が返却されますが、テスト結果を振

り返り、学習内容を再度確かめるために、家庭での自主

学習に計画的に取組むように指導していきます。 

ご家庭でも、計画表や『ライフ』、自主学習ノートを見

ていただき、お子様のがんばりを誉めてあげてください。 

 

 

今週の若鮎学級の授業の

様子です。 

１年生は、鈴木先生の美術

の授業です。色の三要素につ

いて学習しました。色のグラ

デーションを作成しながら、

熱心に取り組むことができ

ました。 

２年生は、鈴木公明先生数

学の授業です。文字を用いた

式について学習しました。発

展的な内容でしたが、鈴木先

生のていねいな指導により、

問題を解くことができるよ

うになりました。 

また、今週は、１、２学年

共に本日実施した中間テス

トに向けての学習指導も各

教科で行いました。 

若鮎学級では、教育支援員

の小松淳子先生が、教科担任

と共に学習支援を行ってい

ます。 

本日、１学期中間テスト

を実施しました。どの学

年、どの学級も最後まで見

直しをするなど、皆真剣に

テストに取組むことがで

きました。 

各学年では、今年度最初

の中間テストを、生徒が学

習習慣を身につける機会

にしたいと考え、事前指導

を行ってきました。特に、

毎日の学習計画や記録を

書き込む生活ノート『ライ

フ』や自主学習を活用した

家庭での学習習慣を確立

させることを目指してい

ます。 

来週からは、答案用紙が

返却されますが、テスト結

果を振り返り、学習内容を

再度確かめために、家庭で

の自主学習に計画的に取

組むように指導していき

ます。 

ご家庭でも、『ライフ』

や自主学習ノートを見て

いただき、お子様のがんば

りを誉めてあげてくださ

い。 

 

 

Ｒ＜Research＞目標や課題を捉える 

例：「平均８０点以上目標」「数学が苦手」 

Ｐ＜Plan＞目標・課題にそった計画を立てる 

 例：「毎日３時間学習する」「計算練習に取組む」 

  ☞ テスト計画表に学習計画を立てる。 

Ⅾ＜Do＞ 家庭学習に取組む 

  例：「今日は、計算の問題に重点的に取組む！」 

  ☞ 自主学習ノートで計算問題に取組む。 

 ☞ 『ライフ』に学習の時間や内容を記録する。 

Ⅽ＜Check＞学習の結果や取組みを振り返る 

  例：「テストでできなかった問題をやり直す」 

  ☞ 自主学習ノートを使ってやり直す。 

Ａ＜Action＞ 学習の内容・方法を見直し修正する 

  例：「数学は毎日、家庭で学習しよう！」 

  ☞ 『ライフ』に書き込み、記録する。 

Ｒ＜Research＞に戻る 

  ※「ふくしまの『家庭学習スタンダード』」参照 

＜生活ノート『ライフ』＞ 

＜自主学習ノート＞ 

２年生は、鈴木(公)先生の数学の授業です。文字を用

いた式について学習しました。発展的な内容でしたが、

鈴木(公)先生のていねいな指導により、問題を解くこと

ができるようになりました。 

また、今週は１、２学年共に、本日実施した中間テス

トに向けての学習指導も各教科で行いました。 

若鮎学級では、教育支援員の小松先生が、教科担任と

共に学習支援を行っています。 

学習図書委員会(委員長：本田さん)が火・木曜日の昼

休みに図書の貸し出しを行っています。 

図書室には新刊コーナーが設けられ、ポップで本の内

容が紹介されています。図書室の利用を通して、本の楽

しさ素晴らしさを知ってほしいと願っています。 
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僕は、５月１３日(日)に、白河運動公園で開催された今井
杯県南中学校選抜ソフトテニス大会に出場しました。僕は、
自分たちの試合が始まる前に、他の人の試合を見ていて、突
然アナウンスで「すぐにコートに入ってください」と言われ
て、急いでコートに入りました。そして、イエローカードを
もらってしまいました。このことから学んだことや感想をお
話します。 
僕は、試合が始まる前に、相手のペアにあやまりました。

相手のペアは寒い中を半ズボンでずっと待ってくれていたか
らです。僕は、心の中で本当に悪いことをしたなと思いまし
た。試合は５セットで、最初に３セット取ったら勝ちで、僕
は３対１で勝ちました。しかし、僕たちが勝ってもいいのだ
ろうか、という思いがありました。僕はペアと、次からはよ
くアナウンスを聞いて行動しようということを話しました。 
次の試合は、試合が始まる前にコートに入り、対戦相手を

待ちました。相手は白河二中で、僕が戦うペアは、僕たちよ
り強いペアでした。僕たちは、苦戦して、結果は３対０で負
けてしまいました。負けた理由は、前衛がボレーのミスやサ
イドなどを抜かれたミスをしたことです。 
この試合から僕は、失敗から学ぶことがあったので、日々

の部活で弱点を克服していきたいと思います。また、この大
会を通して、試合に臨む心構えと日々の練習の大切さに気付
きました。中体連まで時間があまりないので、日々の部活の
一日一日、一球一球を大事にし、県大会に行けるようにがん
ばりたいです。 

 

思っていたところ、あっという間に私の番になりました。こ
れから、私の描く中学校生活の締めくくりの一年間の過ごし
方について話したいと思います。 
既に過ぎましたが、まずは海外修学旅行です。これは２年

生の頃から準備をしていました。私はパスポート申請のペン
書きが一番大変だったと思います。字を間違えて修正できれ
ば良いけれど、できなかったらもう一度やり直しというもの
でした。こうした様々な大変さを乗り越え、オーストラリア
を思う存分に体験できたので、とても楽しかったです。 
次に、部活動と並木丘祭、受験について話します。中体連

に私はテニスの選手として出場します。日々の練習できちん
とできなければ大会でもできません。私は、団体戦メンバー
として、自分なりに良いプレーができるようにしたいです。 
次に並木丘祭です。今までもやってきた文化祭も、今年で

最後です。特に合唱コンクールでは、自分ができる精一杯の
ことをして、学級のみんなと気持ちを一つにして良い賞を取
れるようにしたいです。 
最後に進路を決定する受験です。中学校３年生の最後に待

っているものです。受験は絶対に一人では乗り越えられない
と思っています。私は、将来の夢を実現できるような勉強が
できる高校を目指して、みんなで合格できるようにしたいで
す。 
私は、このようなことから、最後の一年を学級のみんなと

協力して、精一杯ベストを尽くし、楽しい思い出を作れるよ
うに過ごしたいです。 

 
 

２３日(水)に２学年の食育の授業で、矢祭町給食セン
ター栄養技師の大越さんを講師に迎えテーブルマナー
教室を行いました。 
生徒たちは皆、ハンバーグ・きのこソースがけをメイ

ンとしたコース料理を実際に食べながら、ナイフと
フォークの使い方など、緊張しながらも楽しく学ぶこと
ができました。また、今年度は、担任の石川先生、大髙
先生も前掛けに蝶ネクタイをして給仕をしてくれるな
ど、本物のレストランさながらの体験ができました。 
来年のオーストラリア修学旅行では、ホテルやレスト

ランでの食事の際に、今日学んだテーブルマナーを役立
て、美しく食事ができることと思います。 
当日は、講師の大越さんはじめ、お忙しい中、お手伝

いくださった町給食センターの皆様、矢祭町教育委員会
生涯学習グループの皆様、ありがとうございました。 

「ごめんなさい」。テニスの試合で勝って、
対戦相手にかけた言葉です。 
僕は、５月１３日(日)に、白河運動公園で

開催された今井杯県南中学校選抜ソフトテ
ニス大会に出場してきました。僕は、自分た
ちの試合が始まる前に、他の人の試合を見て
いて、突然アナウンスで「すぐにコートに入
ってください」と言われて、急いでコートに
入りました。そして、イエローカードをもら
ってしまいました。このことから学んだこと
や感想をお話します。 
僕は、試合が始まる前に、相手のペアにあ

やまりました。相手のペアは寒い中を半ズボ
ンでずっと待ってくれていたからです。僕は
、心の中で本当に悪いことをしたなと思いま
した。試合は５セットで、最初に３セット取
ったら勝ちで、僕は３対１で勝ちました。し
かし、僕たちが勝手もいいのだろうか、とい
う思いがありました。僕はペアと、次からは
よくアナウンスを聞いて行動しようという
ことを話しました。 
次の試合は、試合が始まる前にコートに入

り、対戦相手を待ちました。相手は白河二中
で、僕が戦うペアは、僕たちより強いペアで
した。僕たちは、苦戦して、結果は３対０で
負けてしまいました。負けた理由は、前衛が
ボレーのミスやサイドなどを抜かれたミス
をしたことです。 
この試合から僕は、自分の苦手なものが見

つかったので、日々の部活で弱点を克服して
いきたいと思います。また、この大会を通し
て、試合に臨む心構えと日々の練習の大切さ
に気付きました。中体連まで時間があまりな
いので、日々の部活の一日一日、一球一球を
大事にし、県大会に行けるようにがんばりた
いです。 

 

全校朝会の発表が行われている時、私は、
いつか私にも順番が回ってくるのかな、と
思っていたところ、あっという間に私の番
になりました。これから、私の描く中学校
生活の締めくくりの一年間の過ごし方につ
いて話したいと思います。 
既に過ぎましたが、まずは海外修学旅行

です。これは２年生の頃から準備をしてい
ました。私は、パスポート申請のペン書き
が一番大変だったと思います。字を間違え
て修正できれば良いけれど、できなかった
らもう一度やり直し、というものでした。
苦労したからか、パスポートにより日本を
出国し、オーストラリアを体験できたので、
とても楽しかったです。 
次に、これからのことについて話します。

中体連に私はテニスの選手として出場しま
す。日々の練習できちんとできなければ、
大会でもできません。私は、団体戦メンバ
ーとして、自分なりに良いプレーができる
ようにしたいです。 
次に並木丘祭です。今までもやってきた

文化祭も、今年で最後です。特に合唱コン
クールでは、自分ができる精一杯のことを
して、学級のみんなと気持ちを一つにして
良い賞を摂れるようにしたいです。 
最後に進路を決定する受験です。中学校

３年生に最後に待っているものです。受験
は絶対に一人では乗り越えられないと思っ
ています。私は、将来の夢を実現できるよ

２１日(月)、ＰＴＡ専門
部・本部合同会が開催されま
した。教養部、指導部、整備
部の各部で今年度の事業内容
の確認や役割分担の協議が行
われました。 

本年度も、教育環境の整備、
充実を図るために、ご協力を
よろしくお願いいたします。 

朝 自╱朝

給食 ○
部活 〇
朝 自╱朝

給食 〇
部活 〇
朝 自╱朝

給食 ○
部活 ○
朝 自╱朝

給食 ○
部活 ○

朝 自╱朝

給食 ○

部活 △

２日（土）

３日（日）

２８日
（月）

２９日
（火）

□スクールカウンセラー来校
□衣がえ移行期間

　来　週　の  主　な　行　事　予　定

□全校朝会・全校朝会生徒発表
□衣がえ移行期間

※　来週行われる中体連総合大会に向けた練習時間確保のため、今週は、金曜日以外
の日に部活動を行えなかった部は、金曜日に部活動を実施する場合あります。

県総合体育大会（ソフトテニス競技）県南地区予選会　しらさかの森

３０日
（水）

□２学年心肺蘇生法講習会(２～４校時)
□衣がえ移行期間

３１日
（木）

□衣がえ移行期間

１日
（金）

□衣がえ実施～９/２８　□県南中体連選手壮行会
□英語検定１６：３０　□卒業アルバム撮影
□週番引継(1班⇒２班)　□部活動休養日
※月～木に休養した部のみ部活動実施


